



ATELIER SMSI

**Un numérique
inclusif et
responsable
dans les villes**



Événement virtuel

4 mai 2021

13:00 - 14:00 (CET)

Description

L'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF) et le Geneva Cities Hub vous invitent à participer à un atelier virtuel sur "Un numérique inclusif et responsable dans les villes", dans le cadre du Sommet mondial sur la société de l'information (SMSI) 2021.

Les outils numériques font partie de notre vie quotidienne depuis des années, que ce soit pour le travail, le logement, la mobilité, l'éducation ou la culture. Ils couvrent désormais l'ensemble des champs du développement humain. L'actuelle crise sanitaire a encore accéléré leur diffusion et leur usage. Les outils numériques se sont affirmés comme des piliers majeurs de la résilience de nos villes, permettant aux autorités locales de continuer à fournir des services essentiels aux résidents urbains, de leur transmettre des informations ou encore de développer l'économie locale.

L'impact positif des outils numériques est indéniable. Cependant, leur développement exponentiel soulève la question de l'intérêt général et du rôle des autorités locales à cet égard. Au-delà des bénéfices immédiats qu'elles procurent, il est légitime de s'interroger sur le caractère inclusif et l'empreinte écologique de ces transformations numériques à l'œuvre.

Inclusion: la crise sanitaire a montré que les groupes les plus vulnérables étaient aussi ceux qui avaient le plus de mal à accéder aux ressources offertes par internet (enseignement en ligne, démarches administratives, etc.). Dans ces cas, le numérique a pu jouer un rôle d'amplificateur d'inégalités sociales existantes. Pourtant le numérique est de nature à offrir de nombreuses possibilités en matière d'inclusion. Il multiplie les outils d'apprentissage, démocratise l'accès aux connaissances et ouvre la voie à l'innovation.

Environnement: si la crise sanitaire a mis en avant les technologies numériques en tant que moyen pour limiter les déplacements et la pollution qui en découle, le recours à ces technologies a également fait croître la consommation d'énergie. L'empreinte écologique du numérique est désormais égale à celle du transport aérien et en croissance exponentielle. Aussi, la juste place du numérique vis-à-vis de solutions non-technologiques doit désormais être posée par les villes qui se saisissent de ces enjeux.

Le numérique apporte de nombreuses solutions en termes de services essentiels aux populations. Toutefois il doit être examiné sous l'angle de l'inclusion et de la préservation de notre environnement et les arbitrages y relatifs doivent être ancrés dans un dialogue impliquant tous les niveaux de gouvernement, la société civile et d'autres acteurs pertinents. La proximité des autorités locales et leur capacité à interagir directement avec leur population leur permet d'être un vecteur privilégié de dialogue entre les États, la société civile et les autres acteurs pour travailler collectivement sur des solutions permettant de renforcer l'inclusion et la sobriété numériques.

Remarques liminaires & modération

- M. Sami Kanaan, Maire de Genève, Président du Geneva Cities Hub
- Mme Kamelia Kemileva, Executive Manager, Geneva Cities Hub

Intervenants

- M. Malcolm Johnson, Secrétaire général adjoint, UIT
- Mme Souad Abderrahim, Maire de Tunis, Tunisie
- M. Pudence Rubingisa, Maire de Kigali, Rwanda
- M. Bertrand Maes, Maire adjoint de Lyon, France
- M. Guiako Obin, Directeur exécutif, Babylab, Abidjan, Côte d'Ivoire

Enregistrement

L'événement sera virtuel. Merci de vous [annoncer ici](#).